

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian tentang pengaruh kesadaran wajib pajak, pengetahuan perpajakan, sanksi perpajakan, inovasi undian *doorprize* lunas PBB-P2 terhadap kepatuhan wajib pajak (studi empiris pada wajib pajak PBB-P2 Desa Sukoharjo Kecamatan Margorejo Kabupaten Pati) maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Kesadaran wajib pajak berpengaruh positif dan signifikan terhadap kepatuhan wajib pajak PBB-P2 di Desa Sukoharjo Kecamatan Margorejo Kabupaten Pati. Bisa dilihat dari hasil uji t nilai t_{hitung} 2,417 dengan signifikansi 0,018 karena besarnya t_{hitung} 2,417 > t_{tabel} sebesar 1,986 dan tingkat signifikansinya $0,018 < 0,05$. Ada beberapa dorongan yang membuat wajib pajak menyadari kewajibannya untuk memenuhi pajak terhutangnya. Dorongan tersebut diantaranya responden menyadari bahwa pajak merupakan bentuk partisipasi dalam menunjang pembangunan negara, responden menyadari bahwa penundaan pembayaran pajak dan pengurangan beban pajak sangat merugikan negara, responden menyadari kesadaran bahwa pajak ditetapkan dengan Undang-undang dan dapat dipaksakan, dan dilandasi dasar hukum yang kuat.
2. Pengetahuan perpajakan berpengaruh positif dan signifikan terhadap kepatuhan wajib pajak PBB-P2 di Desa Sukoharjo Kecamatan Margorejo Kabupaten Pati. Bisa dilihat dari hasil uji t nilai t_{hitung} 5,232 dengan signifikansi 0,000 karena besarnya t_{hitung} 5,232 > t_{tabel} sebesar 1,986 dan tingkat signifikansinya $0,000 < 0,05$. Wajib Pajak PBB-P2 Di Kelurahan Desa Sukoharjo mempunyai pengetahuan yang cukup luas mengenai pajak PBB-P2 diantaranya adalah mengetahui hak serta kewajibannya seorang wajib pajak, mengetahui sanksi perpajakan. Pengetahuan perpajakan ini yang mendorong masyarakat amanah untuk memenuhi kewajibannya sebagai wajib pajak PBB-P2.
3. Sanksi perpajakan tidak berpengaruh terhadap kepatuhan wajib pajak PBB-P2 di Desa Sukoharjo Kecamatan Margorejo Kabupaten Pati. Bisa dilihat dari hasil uji t nilai t_{hitung} 0,867 dengan signifikansi 0,388 karena besarnya t_{hitung} 0,867 < t_{tabel} sebesar 1,986 dan tingkat signifikansinya $0,388 > 0,05$, Masih banyak responden tidak setuju adanya sanksi perpajakan karena sanksi pajak PBB-P2

membuat bertambahnya beban wajib pajak. Adanya sanksi dan tidak adanya sanksi, tidak membuat masyarakat lebih patuh terhadap kewajiban pajak terhutang.

4. Inovasi undian *doorprize* lunas PBB-P2 tidak berpengaruh terhadap kepatuhan wajib pajak. Bisa dilihat dari hasil uji t nilai $t_{hitung} -4,219$ dengan signifikansi 0,000 karena besarnya $t_{hitung} -4,219 < t_{tabel}$ sebesar 1,986 dan tingkat signifikansinya 0,000 < 0,05. Akibat berpengaruh negatif ini ditimbulkan karena masyarakat belum mengetahui adanya undian *doorprize* lunas PBB-P2 yang diadakan di BPKAD Pati. Masyarakat kurang antusias terhadap program tersebut, kurangnya aparat desa untuk menginformasikan hal tersebut.

B. Saran

Hasil dari penelitian berdasarkan analisis pembahasan dan kesimpulan yang ada maka peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Penelitian selanjutnya diharapkan bisa untuk memperluas cakupan desa dalam pengambilan sampel, misalnya bisa melakukan penelitian dengan responden lebih dari satu lokasi desa bahkan lebih meningkat lagi dalam satu kecamatan sehingga dapat diharapkan mendapatkan hasil yang lebih akurat.
2. Penelitian selanjutnya disarankan agar menambahkan atau mengganti variabel dependen menjadi meningkatnya pembayaran pajak (*payment of taxes*) atau menambahi variabel seperti variabel religius, tarif pajak, pelayanan fiskus dan variabel lain agar mendapatkan hasil yang lebih akurat.
3. Penelitian selanjutnya disarankan agar bisa menambahi metode dalam teknik pengumpulan data dengan metode survey melalui wawancara harapannya untuk meningkatkan sikap dan kepedulian dan keseriusan responden dalam menjawab beberapa pernyataan atau pertanyaan yang diajukan sehingga dapat mengurangi subjektivitas dari responden dapat mengakibatkan hasil penelitian rentang akan biasanya jawaban dari responden.
4. Badan Pengelolaan Keuangan dan Aset Daerah Kabupaten Pati diharapkan untuk mesosialisasikan program inovasi undian *doorprize* lunas PBB-P2 supaya masyarakat mengetahui dan antusias terhadap program tersebut.

C. Keterbatasan Penelitian

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, terdapat beberapa keterbatasan dalam penelitian ini, diantaranya adalah:

1. Ruang lingkup penelitian yang dilakukan secara spesifik dilakukan di Desa Sukoharjo Kecamatan Margorejo Kabupaten Pati sehingga penelitian ini terbatas generalisasinya.
2. Penelitian ini menggunakan metode *survey* melalui kuesioner serta pengambilan sampel dengan *purposive sampling* tanpa dilengkapi dengan metode observasi atau wawancara, sehingga kemungkinan besar informasi yang disampingkan responden rentan terhadap kesalahan pemahaman informasi yang di dapat.
3. Penelitian ini hanya menggunakan variabel kesadaran wajib pajak, pengetahuan perpajakan, sanksi perpajakan dan inovasi undian *doorprize* lunas PBB-P2, sedangkan masih banyak variabel lain yang mempunyai pengaruh cukup kuat terhadap kepatuhan seperti sistem perpajakan, pelayanan fiskus, dan religiusitas.
4. Penelitian ini sebagian besar masih mengadopsi point-point pertanyaan pada kuesioner yang dipakai peneliti sebelumnya, sehingga kemungkinan terjadi kekeliruan dalam pengukurannya karena belum tentu bisa menggambarkan keadaan yang responden sama dengan objek yang di teliti oleh peneliti-peneliti sebelumnya.
5. Karena memiliki banyak kesibukan dan keterbatasan waktu serta kuesioner yang digunakan peneliti dalam bentuk lembar kuesioner, dalam pengisiannya dibutuhkan banyak biaya *print out*.